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أضواء

كتبت قبل أكثر من ثلاث سنين عن غياب ثقافة الابتسام 
والتسامح، وأثر بيئتنا الجافة على تكويننا النفسي، وعدم 
سعينا للتغيير برغم توفر فرصه الواحدة تلو الأخرى 
ولكننا نفرط فيها  الواحدة تلو الأخرى كذلك، ومن هذه 
الفرص شهر رمضان حيث الإيثار والصدقات والإحساس 

بالآخرين وإشاعة الفرح في نفوسهم. 
ألا نبدو في رمضان أسرع غضبا وأكثر تجهما وأكبر 

تقطيبا وأبعد ابتسامة ؟!!!!! 
لماذا لا يبتسم رجل المرور؟ جاء هذا السؤال أو نحواً منه 
في مداخلة ظريفة وصادقة لأحد المتصلين بإحدى القنوات 
الفضائية وهي تستضيف مدير عام المرور السابق، كانت 
إجابة الرجل لا تقل ظرفاً وصدقاً عندما أوجز الإجابة في 
أن رجل المرور هو أخي وأخوك وقريبي وقريبك وربما خرج 
من بيتي وبيتك وبيت جاري وجارك، ثم ليس هو رجل 
المرور وحده الذي لا يبتسم، موظفو المحاكم والمدارس 
وبقية الدوائر والمصالح الأخرى كذلك لا يبتسمون، كلنا 
ياأخي لا نبتسم؛الأكيد أن رجل المرور عينة ممثلة في 

شريحة من المجتمع لا تبتسم، أما لماذا ؟ فلعل البيئة أو 
غيرها من الموروث السلبي الذي يعيب الابتسام من 
الأمثلة الشعبية وسواها، أو قد تكون درجة  الرضا الوظيفي 
دون المأمول، غير أن ذلك كله يتجاهل مجموعة من 
الدراسات التي أثبتت حقيقة أن لإشاعة الفرح والابتسام 
دوراً مهماً في خلق مجتمع سليم وصحيح البدن والنفس 
مقبل على الحياة، منتج للحضارة، مطور لها؛نحن الآن 
نعيش زمناً تنموياً ذهبياً ولابد أن نتدارك ما فات فيه 
ونستغل فرصه بأن يتناسب البناء المادي والتنموي للحياة 
مع البناء الفكري والنفسي للإنسان، فلنتسامح ولننشر 
الابتسام وقيمته وقيمه في طرقنا وأماكن عملنا، أليست 
ابتسامتك في وجه أخيك صدقة؟ وأليس الله ليس في 
حاجة أن يترك المرء طعامه وشرابه كما قال سيدنا الحبيب 

في كلمات نحوها؟ 
قال مرهف مبتسم ذات احتجاج على غياب فرح: 

قال: السماء كئيبة، فتجهما 
قلت: ابتسم، يكفي التجهم في السما.

❊ م�سقط/ متابعات:
بلغت كمية المياه المنتجة في 
مستوى  على  التحلية  محطات 
المحافظات والمناطق بالسلطنة 
)57.784.887( مترا مكعبا خلال 
المنتصف الأول من العام الجاري 

.2010
بلغت  مسقط  محافظة  ففي 
كمية المياه المنتجة خلال الأشهر 
الستة الأولى من العام الجاري 
مكعبا،  مترا   )56,082,533(
حيث بلغت كمية المياه المنتجة 
من محطة الغبرة لإنتاج الكهرباء 
وتحلية المياه )24,603,347( مترا 

مكعبا، فيما بلغت الكمية المنتجة 
من محطات صحار وبركاء وهي 
تغذي خزانات محافظة مسقط 
)29.636,830( مترا مكعبا من 
المنتجة  الكمية  لتكتمل  المياه 
الآبار  إنتاج  من  المحافظة  في 
ومن إنتاج محطات قريات وفنس 

والخيران والسيفة وبمة.
فيما بلغت كمية المياه المنتجة 
في محافظة مسندم )240,631( 
مترا مكعبا من محطات تحلية 
وليما،  ودب��ا  في شيصة  المياه 
وبالنسبة لكمية المياه الموزعة 
منها فقد بلغت )244,185( مترا 

مكعبا.
المنتجة  المياه  كمية  وبلغت 
من محطات تحلية المياه في أدم 
والزاهية وقرن علم بالمنطقة 
نفسها  الفترة  خ��لال  الداخلية 
أمتار مكعبة، فيما   )233,409(
الموزعة  المياه  كمية  بلغت 

)235,729( مترا مكعبا.
وفي المنطقة الشرقية بلغت 
كمية المياه المنتجة في محطات 
تحلية المياه رأس الحد وطيوي 
والخويمة )95,226( مترا مكعبا، 
الموزعة  المياه  كمية  وبلغت 

)95,184( مترا مكعبا.

المنتجة  المياه  كمية  عن  أما 
من محطات تحلية المياه بالنجدة 
والظهر  وال��س��ع��دان��ات  وهيما 
والسيل والرميلة وحج ومحوت 
ورأس مدركة وهيتام وعشيرجة 
والكحل وخلوف وخماخم واللكبي 
في المنطقة الوسطى فقد بلغت 
)290,934( مترا مكعبا، أما المياه 
الموزعة فبلغت )290,361( مترا 
مكعبا. وفي منطقة الظاهرة بلغ 
إنتاج محطة حمراء الدروع بولاية 
عبري )20950( مترا مكعبا، أما 
فبلغت  منها  الموزعة  المياه 

)20930( مترا مكعبا. 

شهر الصيام والتسامح والابتسام
المسلمة التي تدعمها الأدلة العقلية والنقلية وإجماع 
البشر في كل الطوائف والديانات أن الله ليس في حاجة 
عبادة خلقه له، غير أنه يأمرهم بها ويحاسبهم إذا أراد 
وحده عليها لحكم قد يجهلونها أو يعرفونها، وتمر بنا 
مواسم من حكمها وضوح الأثر التربوي والاجتماعي 

والاقتصادي علينا  ونحن نمارس العبادة لتغيرنا دوما للأفضل، غير أنها 
ربما تأتي عكس ذلك للأسف. 

د/ عبدا لله الزامل 

أكثر من)57( مليون متر مكعب إجمالي إنتاج المياه في سلطنة عمان 

 البوعينين: قطر تحرص على تعزيز القضية الفلسطينية ودعمها بكل الإمكانات    

❊ القاهرة  / قنا:
الله  عبد  صالح  السفير  أك��د 
الدائم  قطر  مندوب  البوعينين 
حرص  العربية  الجامعة  ل��دى 
دولة قطر على تعزيز القضية 
بكل  ودع��م��ه��ا  الفلسطينية 
الإمكانات ..لافتا إلى أهمية انعقاد 
المؤتمر الدولي حول القدس الذي 

ستستضيفه الدوحة .
ولفت إلى أن دولة قطر ستوفر 
المؤتمر  لإنجاح  الإمكانات  كل 
، خ��اص��ة وأن ح��ض��رة صاحب 
السمو الشيخ حمد بن خليفة آل 
المفدي يولي  البلاد  أمير  ثاني 
اهتماما  الفلسطينية  القضية 
إلى  التوصل  أج��ل  م��ن  كبيرا 
دعائم  ترسي  سلمية  تسوية 
وقال  المنطقة.  في  الاستقرار 
السفير البوعينين، في تصريحات 
للصحافيين في ختام الاجتماع 
ال��دوح��ة  لمؤتمر  التحضيري 
الدولي حول القدس والذي ترأس 
أعماله أمس بمقر الأمانة العامة 
المؤتمر  إن  العربية،  للجامعة 
سيبحث الآليات المطلوبة لحماية 
المقدسات الدينية في المدينة 
المقدسة والتصدي للمخططات 

الاسرائيلية لتهويد القدس. 
وأضاف أنه حتى الآن لم يتم 
المحدد  الموعد  على  الات��ف��اق 
لانعقاد المؤتمر ، لكن سيتم ذلك 
القطري  الجانب  بين  بالتعاون 
وال��ج��ام��ع��ة ال��ع��رب��ي��ة وسيتم 
التشاور في هذا الإطار لاستكمال 
التحضيرات الخاصة بالمؤتمر.. 
معربا عن أمله أن يخرج المؤتمر 
قضية  تخدم  إيجابية  بنتائج 
القدس. وردا على سؤال حول 
القطري  الجانب  استعداد  مدى 
المؤتمر والترتيبات  لاستضافة 
التي سيتم اتخاذها قال السفير 
لا  قطر  دول��ة  »إن  البوعينين 
تألو جهدا لدعم العمل العربي 
المشترك ، كما أنها لن تتخلى أبدا 
عن القضية الفلسطينية وقضية 
القدس ، كما أن مساهماتها رائدة 
وسباقة في هذا الموضوع ، كما 
أن الدول العربية جميعها تساند 

لها  دعمها  وستواصل  القدس 
في المستقبل ، ونرجو أن يكلل 
مؤتمر الدوحة بالنجاح وأن يخرج 
بنتائج طيبة وإيجابية تخدم هذه 

القضية«. 
وحول ما إذا كان هذا المؤتمر 
مواجهة  ف��ي  خ��ط��وة  سيكون 
المخططات الإسرائيلية الرامية 
إلى تهويد القدس قال مندوب 
دولة قطر لدى الجامعة العربية 
» إن م��وض��وع ال��ق��دس ليس 
العديد  وب��ه  متشعبا  بل  سهلا 
من القنوات ، لكن نأمل التصدي 
لما يحدث في القدس ووقفه ، 
فالقدس هي لب وجوهر القضية 
الفلسطينية وهي مدينة عزيزة 
علي قلب كل مسلم ومسيحي ، 
وهي قضية دولية تهم الكثير 
من أقطار العالم ، وهناك تعاطف 
وتفاهم من قبل دول العالم مع 
قضية القدس ، ومن الضروري 
تسليط الضوء على هذه القضية 
لنكشف ونفضح الانتهاكات التي 
هذه  ف��ي  إسرائيل  تستبيحها 
الأرض العربية«. وفي ما يتعلق 
بموعد انعقاد المؤتمر المرتقب 
في الدوحة أعرب السفير صالح 
البوعينين عن أمله في أن يعقد 
ال��رب��ع الأول م��ن العام  خ��لال 

.2011
وقال » نظرا لازدحام الأجندة 
السياسية العربية خلال الفترة 
المقبلة بالفعاليات والاجتماعات، 
كالقمة العربية الاستثنائية في 
ليبيا والقمة الاقتصادية في مصر 
والقمة العربية في دورتها الثالثة 
والعشرين والمقررة في العراق ، 
سنعمل على عقد مؤتمر الدوحة 
في وقت مناسب خلال الربع الأول 
من العام المقبل بحيث يكون قبل 
القمة العربية المزمعة بالعراق ، 
لأن المؤتمر جاء بقرار من قمة 
سرت ولذلك لابد من تفعيل كافة 
القمم  تتخذها  التي  ال��ق��رارات 
العربية لترى الشعوب العربية أن 
هناك جدية في طرح التوصيات 
في  ال��ق��ادة  عليها  يتفق  التي 
القمم العربية وقد وضعت دولة 

قطر ذلك في الاعتبار«. وأضاف 
ناقش  الاجتماع  أن  البوعينين 
الجانب التنسيقي لمؤتمر الدوحة  
وتم تداول الأفكار من قبل كافة 
ال��دول المشاركة للاتفاق على 
 .. للمؤتمر  الأساسية  الجوانب 
لافتا إلى أنه في إطار الحرص 
القطري على إنجاح المؤتمر ، تم 
تشكيل لجنة من الجانب القطري 
والجامعة العربية ستجتمع خلال 
الفترة المقبلة لبحث النقاط التي 
تم الاتفاق عليها ، كما ستواصل 
للمؤتمر  التحضيرية  اللجنة 
التنسيق في هذا الاط��ار خلال 

الفترة المقبلة. 
وردا على سؤال حول عدم وفاء 
المالي  بالدعم  العربية  ال��دول 
القمة  أق��رت��ه  وال���ذي  للقدس 
العربية الأخيرة في سرت وقدره 
السفير  قال  500 مليون دولار 
العربية  ال��دول  إن  البوعينين« 
القضية  دع��م  ع��ن  تتخلف  لا 
الفلسطينية ، وأنها قدمت الكثير 
في السابق لدعمها وسوف تقدم 
باعتبار  المستقبل  في  المزيد 
هي  الفلسطينية  القضية  أن 
القضية الأساسية للأمة العربية، 
لكن القضايا المالية لها هياكلها 
أن  إلا   ، وظروفها  المخصصة 
ق��رار ال��دع��م ه��و ق��رار سيادي 
للدول العربية ولا يمكن التدخل 
فيه ، وبشكل عام نرجو أن تقدم 
الدول العربية المزيد من الدعم 

للقدس«. 
من جانبه أكد السفير بركات 
الدائم  فلسطين  مندوب  الفرا 
لدى الجامعة العربية أهمية هذا 
المؤتمر والتحضير الجيد له ، لافتا 
إلى أن اجتماع الأمس أوصى بأن 
تعد فلسطين ورقة متخصصة 
ح��ول واق��ع القدس واحتياجات 
المدينة لتقديمها للمؤتمر المقرر 

في الدوحة. 
وعبر السفير الفرا عن رضاه 
عما دار في هذا الاجتماع ، موضحا 
أنه قدم ورقة عمل باسم وزارة 
الخارجية الفلسطينية للاجتماع 
مع  المؤتمر،  بمحاور  تتعلق 

المؤلم  الحالي  للوضع  إبرازها 
لمدينة القدس، وكذلك احتياجات 
ظل  في  ومؤسساتها  المدينة 
ما تعانيه تحت وط��أة الاحتلال 
الإسرائيلي الغاشم. وأضاف »أن 
علمية  مراكز  لديها  فلسطين 
متخصصة ، ولدينا جامعة القدس 
التي  المؤسسات  من  وغيرها 
المؤتمر  لرفد  بها  سنتستعين 
بالأبحاث والدراسات التي تخدم 

القدس«. 
أنه  إلى  الفرا  السفير  وأش��ار 
تقرر عقد اجتماع آخر استكمالي 
يجمع اللجنة الاستشارية للمؤتمر 
المكلفة  القطرية  اللجنة  مع 
العامة  الأم��ان��ة  م��ع  بالتنسيق 
بخصوص  العربية  للجامعة 
وأوض��ح  المؤتمر.  ه��ذا  تنظيم 
أنه تم الاتفاق على عقد اجتماع 
في دولة قطر قبل نهاية شهر 
سبتمبر المقبل لوضع الترتيبات 
النهائية لعقد هذا المؤتمر الهام، 

وللاتفاق على شعار المؤتمر. 
ولفت الى ضرورة حشد الجهود 
المؤتمر يصب في  ه��ذا  لجعل 
خدمة المدينة المقدسة وتعزيز 
صمود أهلها ، مضيفا أنه سيتم 
إشراك خبراء في القانون الدولي، 
الدولية  المؤسسات  ومختلف 
والحقوقية والشخصيات العامة، 
ومؤسسات المجتمع المدني في 

هذا المؤتمر المهم . 
وأش��ار إلى أن الأمانة العامة 
للجامعة العربية تقدمت باقتراح 
ليتضمن المؤتمر أربعة محاور 
بإعادة  والاجتماع طالب  مهمة، 
النظر فيها، بحيث تعطي المؤتمر 
تناول  ف��ي  العمق  م��ن  المزيد 
مختلف المسائل. وشدد السفير 
الفرا على أن هذا المؤتمر يعد 
من  يتم  التي  الخطوات  إح��دى 
خلالها تطبيق خطة إنقاذ القدس 
العربية في  القمة  التي أقرتها 
سرت »قمة دعم صمود القدس« 
.. مشيرا إلى المشاركة الدولية 
مؤرخين  قبل  من  فيه  البارزة 
وشخصيات  وخبراء  وقانونيين 

دولية فاعلة.

❊ متابعات / فرا�س اليافعي :
ترأس الأمير الوليد بن طلال 
ب��ن ع��ب��د ال��ع��زي��ز آل سعود، 
شركة  إدارة  مجلس  رئ��ي��س 
روتانا القابضة اجتماع مجلس 
إدارة روتانا بحضور ممثلين من 

شركة نيوزكورب. 
وحضر الاجتماع من مجلس 
إدارة روتانا كل من الدكتور وليد 
عرب هاشم نائب رئيس مجلس 
المدير  السكيت  وفهد  الإدارة 
التنفيدي. كما حضر السيد بيير 
روتانا  قنوات  رئيس  الظاهر 
التلفزيونية. وقد حضر الاجتماع 
لشركة  وممثلين  ك��أع��ض��اء 
نيوزكورب كل من السيد مارك 
هيلر والسيد جاري دايفي وقد 
حضر كل من السيدة شارلوت 
ستارغروب   رئيس  نائبة  بور 
والسيد مايكل نيلسون الرئيس 

المالي لشركة روتانا. 
ورك���ز الاج��ت��م��اع ع��ل��ى آخ��ر 

تطورات في شركة روتانا ونيوز كورب 
الإستراتيجي  التحالف  تعزيز  وسبل 
الذي أعلن عنه موخراً عن شركة روتانا 

ونيوزكورب. 
واستثمر الوليد بن طلال في مختلف 
داخلياً  الكبرى  الإعلامية  المؤسسات 
وخارجياً مثل الشركة السعودية للأبحاث 
والنشر، وشركة »نيوز كورب« العالمية، 
وأس��س شركة روت��ان��ا وي��رأس مجلس 
إدارت��ه��ا، فأصبحت خ��لال وق��ت قصير 
من تأسيسها مالكة لأكبر مكتبة أفلام 
وتسجيلات غنائية عربية، كما تمثّل أبرز 

الفنانين العرب وتوزع إنتاجهم المتميز 
بفضل خبرتها التقنية، وشبكتها الواسعة 
للتوزيع. وتدير عدة محطات تلفزيونية 
باتت تتمتع بإقبال واسع في العالم العربي، 
وتشغل روتانا أكثر من 1300 موظف في 

مكاتبها المختلفة في الشرق الأوسط. 
وقد فازت روتانا مؤخراً بثالث ترخيص 
بث إذاعي على موجة FM في السعودية 
بقيمة 67 مليون ريال. وجاء إعلانها في 
فبراير الماضي عن شراء شركة نيوزكورب 
حصة تبلغ 9.09 % من شركة روتانا، ليعزز 
موقعها في السوق الإعلامية في الشرق 
الأوسط. ويفتح لها آفاقاً جديدة للتوسع، 

حيث تضمن بنود الاتفاقية قيام نيوزكورب 
بشراء أسهم حديثة الإصدار لروتانا بقيمة 
70 مليون دولار، مع احتفاظها بالحق في 
زيادة نسبتها إلى 18.18 % خلال فترة ال� 

18 شهراً التالية بعد اكتمال الصفقة. 
كما تم الإعلان مؤخراً عن تأسيس القناة 
الإخبارية التي أعلن عن نيته في إطلاقها 
مؤخراً والمملوكة بالكامل من الأمير الوليد 
ويرأسها الأستاذ جمال خاشقجي، علماً 
أن شركة المملكة القابضة التي يترأس 
طلال  بن  الوليد  الأمير  إدارتها  مجلس 
تملك حصة قدرها تقريبا 7 % من الأسهم 

العادية فئة )ب( في شركة نيوزكورب . 

بحضور ممثلين من شركة )نيوزكورب(

الأمير الوليد يترأس اجتماع مجلس إدارة )روتانا(

)98( مليار برميل الاحتياطي النفطي الإماراتي
❊ اأبوظبي / متابعات :

أكدت الهيئة المنظمة لمعرض ومؤتمر 
ان  )أديبك(  للبترول  الدولي  أبوظبي 
زيادة انتاج النفط في الإمارات سيكون 
لها تداعيات واسعة النطاق على التنمية 
المنطقة والتي بدورها ستسلط  في 
الأنظار على منطقة الشرق الأوسط 

كمركز رئيسي للطاقة في العالم. 
وتقدر احتياطيات الامارات من النفط 
ب� 2 .98 مليار برميل تحتل بها المرتبة 
دائ��رة  واعلنت  العالم.  في  السابعة 
أبوظبي للتنمية الاقتصادية أن الامارات 
الانتاجية  طاقتها  زي���ادة  ال��ى  تهدف 
7 .2 مليون برميل يوميا  للنفط من 
الى 5 .3 ملايين برميل يوميا بحلول 
عام 2018.وش��دد محمد عمر عبدالله 
الاقتصادية في  التنمية  دائ��رة  وكيل 
أبوظبي على أهمية دور معرض أديبك 
2010 للمنطقة لا سيما في وقت تشهد 
فيه عاصمة الإم��ارات الغنية بالنفط 
يعكس  أديبك  إن  ملحوظاً.وقال  نمواً 

اهتمام قيادتنا الحكيمة في مجالات النفط 
أبوظبي  مكانة  تعزيز  أج��ل  من  والطاقة 
والإمارات كلاعب رئيسي في هذا المجال، 
حيث سيواصل مجال الطاقة تشكيل جزء 
المحلي والإجمالي لإمارة  الناتج  كبير من 
أبوظبي في المستقبل حتى في ظل تنويع 
الاقتصاد.ومع وجود أكثر من ثلثي احتياطي 
النفط في العالم في منطقة دول مجلس 
التعاون الخليجي ومليارات الدولارات التي 
والتصنيع  والانتاج  للاستكشاف  استثمرت 
وبناء البنية التحتية يتطلع العالم على نحو 
أعمق في المنطقة كذلك الشركات العالمية 

التي بدورها ترى مستقبلًا لها في المنطقة 
مع انخفاض مصادرها الأخرى. 

ويتوقع حفظات أحمد مدير معرض ومؤتمر 
أبوظبي الدولي للبترول أديبك أن الاهتمام 
بالمنطقة سيزداد أكثر من ما هو متوقع في 
حين يمكن لمؤتمر أبوظبي للبترول وبكل 
في  نوعه  من  أكبر حدث  يعتبر  ان  احقية 
الشرق الأوسط، وكجزء من مسيرة المؤتمر 
المتواصلة لبناء سمعته بوصفه احد أكبر 

وأهم مؤتمرات النفط والغاز في العالم. 
شركة   1.500 تشارك  ان  المتوقع  فمن 
عارضة مع حضور 40 ألف زائر إلى أبوظبي 

من كل رك��ن من أرك��ان المعمورة 
لحضورهذا الحدث لمدة أربعة أيام. 
فلقد نما عدد زوار مؤتمرأديبك خمسة 
أضعاف في السنوات الأربع الماضية 
وحدها وم��ن المرجح ه��ذا العام أن 

يكون الأكبر لأديبك حتى الآن. 
وق��ال إن تداعيات ه��ذه الصناعة 
لا تحصى فنحن نستقبل كماً هائلًا 
من الاتصالات من أطراف عدة ترغب 
في ان يكون لها وجود في معرض 
أبوظبي للبترول في نوفمبر المقبل 
أملًا في الحصول على نصيب أو جزء 

من المشاريع في الإمارات. 
الرئيسي  المنفذ  أديبك  ويعتبر 
لأع��م��ال ال��ن��ف��ط وال��غ��از ف��ي هذه 
المنطقة وذلك كونها نقطة تواصل 
مباشر للعديد من القوى الصناعية في 
العالم واللاعبين الرئيسيين، حيث انه 
ستشارك في المعرض شركات من 59 
دولة ستعرض كل ما هو حديث في 
مجال الاستكشاف والانتاج والتصنيع 

والتكرير والتخزين والنقل. 
ومن المقرر مشاركة العديد من اللاعبين 
من  والغاز  النفط  صناعة  في  الرئيسيين 
النفط  وشركات  الوطنية  النفط  شركات 
العالمية لشركات خدمات حقول النفط التي 
تقدم مجموعة متنوعة من التقنيات المبتكرة 
والخدمات في جميع قطاعات صناعة النفط 

والغاز. 
وفي عامه ال�14 سيشتمل الحدث على 31 
ألف متر مربع من المساحة الإجمالية لمركز 
)أدنيك( خلال  للمعارض  الوطني  أبوظبي 

الفترة 1 - 4 نوفمبر.

وزاري )التعاون( يعتزم بحث تشغيل إيران لـمحطة )بوشهر(    
❊ الكويت / متابعات :

يعتزم وزراء خارجية دول مجلس 
التعاون لدول الخليج العربية بحث 
الملف النووي الإيراني في ضوء 
بوشهر  لمحطة  إي���ران  تشغيل 
النووية، وذلك خلال اجتماعهم في 
جدة بالمملكة العربية السعودية 
مطلع شهر سبتمبر المقبل، فيما 
اختبرت طهران صاروخا جديدا من 

نوع أرض أرض.
للمجلس  العام  الأمين  وق��ال 
عبدالرحمن العطية في تصريح 
صحافي إن »الوزراء سيناقشون 
دول  بين  العلاقات  ملف  أيضا 
مجلس التعاون وإيران وتطورات 
أزم���ة ملفها ال��ن��ووي ف��ي ضوء 
تشغيل مفاعل بوشهر الإيراني، 
إض��اف��ة إل��ى مناقشة ت��ط��ورات 

الأوض��اع في الأراض��ي الفلسطينية المحتلة في ظل الاعتداءات 
الإسرائيلية المتكررة على الشعب الفلسطيني الشقيق وعلى أرضه 

ومقدساته«.
السلام في  أن الاجتماع سيبحث سير جهود عملية  إلى  وأش��ار 
الشرق الأوسط في ظل الاعلان عن استئناف المفاوضات المباشرة 
بين الفلسطينيين والإسرائيليين، إضافة إلى مستجدات الوضع في 

العراق والأوضاع في لبنان والصومال والسودان.
وأكد العطية أهمية هذه الدورة التي تنعقد في »ظروف سياسية تمر بها 

المنطقة ومستجدات في محيطها 
إلى  وال��دول��ي، إض��اف��ة  الإقليمي 
المواضيع المهمة ذات الصلة بمسيرة 

العمل الخليجي المشترك«.
إلى ذلك عرضت إيران صاروخا 
أحدث  في  صنعها  من  متطورا 
إع���لان ع��ن م��ع��دات عسكرية 
التلفزيون  وع���رض  ج��دي��دة. 
الرسمي الإيراني تجربة إطلاق 
الصاروخ الذي يبلغ طوله تسعة 
أمتار والذي قال إنه نسخة جديدة 
من صاروخ فاتح � 110 بمدى أكبر 
يصل إلى 250 كيلومترا وبدقة 
أفضل من النماذج السابقة. وقال 
وزير الدفاع أحمد وحيدي إنه ليس 
هناك سبب يدعو لأن تثير دفاعات 
طهران المتطورة مخاوف الدول 

المجاورة. 
وقال وحيدي »تسعى أميركا إلى خلق مناخ من الخوف من إيران 
من خلال إقامة أنظمة )أسلحة( جديدة في المنطقة لكن ليس هناك 

ضرورة تستدعي وضع هذه الأنظمة.«
وكرر وحيدي عرض إيران بمساندة الجيش اللبناني والذي سبق 
على  إسرائيلي  لخرق  اللبناني  الجيش  تصدي  بعد  طرحته  وأن 
الحدود. ونقلت وكالة الطلبة الإيرانية للأنباء عن وحيدي قوله »لبنان 
والجيش اللبناني أصدقاؤنا وإذا ما كان هناك طلب فإننا مستعدون 

لمساعدتهم«.


